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Ata da 10ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, 

referente ao 2º Período da 3ª Sessão Legislativa 

da 9ª Legislatura, realizada no dia 03 de 

outubro de 2023. ________________________ 

 

 

 

Aos três dias do mês de outubro do ano de dois 

mil e vinte e três, sob a Presidência do Vereador Brás Zagotto, realizou-se, com início às 

quatorze horas e trinta minutos, a Décima Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro 

de Itapemirim–Espírito Santo, referente ao Segundo Período da Terceira Sessão Legislativa da 

Nona Legislatura. / Conforme o registro de chamada, não foram constatadas ausências. / A seguir, 

foi observado um minuto de silêncio pelo falecimento de Eljo Monteiro Júnior. / Na abertura dos 

trabalhos, o Vereador Diogo Pereira Lube fez a leitura da passagem bíblica. / Logo após, foram 

executados os Hinos Nacional Brasileiro e o do Município de Cachoeiro de Itapemirim, conforme 

previsão regimental. / Na sequência, o secretário procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que 

se constou do seguinte: Ofício: 419/2023 – Poder Executivo. Projetos de Lei: 77/2023 – Brás 

Zagotto; 82/2023 – José Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 79/2023 – Osmar Francisco; 78/2023 – 

Sandro Dellabella Ferreira; 80/2023 – Poder Executivo. Veto: 2/2023 – Poder Executivo. 

Indicações: 4793, 4794, 4795, 4796, 4797, 4798, 4799, 4800 e 4801/2023 – Adriano Pereira 

Verediano; 4752, 4753, 4754, 4755, 4756, 4757, 4758, 4759, 4760, 4761 e 4762/2023 – Alexandre 

Andreza Macedo; 4666, 4667, 4668 e 4669/2023 – Alexandre Valdo Maitan; 4633, 4634, 4635, 

4707, 4708, 4709, 4710, 4711, 4765, 4766, 4767, 4768, 4769 e 4770/2023 – Arildo Tomaz Bucker; 

4658, 4659, 4660, 4661, 4662, 4663, 4664, 4665 e 4693/2023 – Delandi Pereira Macedo; 4712, 

4720, 4721, 4722 e 4751/2023 – Evandro Miranda; 4777, 4778, 4779, 4780 e 4792/2023 – José 

Carlos Corrêa Cardoso Júnior; 4723, 4724, 4725, 4726, 4727, 4728, 4729, 4730, 4731, 4732, 

4733, 4734, 4763 e 4764/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; 4705, 4747, 4748 e 4750/2023 – 

Marcelo Fávero de Oliveira; 4672, 4673, 4674, 4675, 4676, 4677, 4678, 4679, 4680, 4681, 4682, 

4683, 4684, 4685, 4686, 4687, 4688, 4689, 4690, 4691, 4692, 4771, 4772, 4773, 4774, 4775, 

4776, 4781, 4782, 4783, 4784, 4785, 4786, 4787, 4788, 4789, 4790 e 4791/2023 – Osmar 

Francisco; 4744, 4745, 4746 e 4749/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; 4735, 4736, 4737, 4738, 

4739, 4740, 4741, 4742 e 4743/2023 – Rodrigo Sandi; 4670, 4671, 4694 e 4706/2023 – Sandro 

Dellabella Ferreira; 4695, 4696, 4697, 4698, 4699, 4700, 4701, 4702, 4703, 4704, 4713, 4714, 

4715, 4716, 4717, 4718 e 4719/2023 – Sebastião Ary Corrêa. Requerimentos: Legislativo: 

11/2023 – Leonardo Cleiton Camargo; Votos de Congratulação: 990/2023 – Osmar Francisco; 

991, 992, 993 e 994/2023 – Paulo Sérgio de Almeida; Votos de Pesar: 88/2023 – Alexandre Valdo 

Maitan. / Posteriormente, passou-se ao Pequeno Expediente, quando utilizou a tribuna o 

Vereador Osmar Francisco. / Em seguida, usou da palavra Marilene de Batista Depes, 

representando o Conselho Municipal do Idoso, que convidou a todos para participarem do I Fórum 

de Defesa do Idoso, que ocorrerá no dia 04/10, das 8h às 16h, na Igreja São José, no Bairro 

Ferroviários. / Retomando o Pequeno Expediente, fizeram uso da tribuna os Edis Evandro 

Miranda e Delandi Pereira Macedo. / Depois, o Vereador Delandi Pereira Macedo fez a entrega 

da “Comenda Verly Basílio de Souza” a Jefferson Kennedy Menassa. / Ainda no Pequeno 

Expediente, utilizaram da palavra os Edis Sebastião Ary Corrêa, Adriano Pereira Verediano, Brás 

Zagotto, Leonardo Pinheiro Dutra, Alexandre Andreza Macedo e José Carlos Corrêa Cardoso 

Júnior. / Seguindo, usou a tribuna o Dr. Gastão Gonçalves Coelho, que falou sobre os problemas 

estruturais de atendimento à saúde no Espírito Santo. / Continuando, os Vereadores Brás Zagotto, 
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José Carlos Corrêa Cardoso Júnior, Leonardo Cleiton Camargo, Diogo Pereira Lube, Adriano 

Pereira Verediano e Paulo Grola fizeram comentários e perguntas ao Dr. Gastão Gonçalves 

Coelho, que as respondeu. / Prosseguindo, teve início o Grande Expediente, ocasião em que 

ocuparam a tribuna, por ordem de inscrição, os seguintes Edis: Osmar Francisco, Diogo Pereira 

Lube, Arildo Tomaz Bucker, Sebastião Ary Corrêa, Delandi Pereira Macedo, Evandro Miranda, 

Rodrigo Sandi, Paulo Grola e Leonardo Cleiton Camargo. / A seguir, passou-se ao Horário das 

Lideranças, ocasião em que usaram da palavra os seguintes líderes partidários: Osmar Francisco 

(PRB), Evandro Miranda (PSDB), Sebastião Ary Corrêa (PATRI) e Diogo Pereira Lube (PEX). / 

Logo após, o Presidente Brás Zagotto acatou o pedido do Vereador Diogo Pereira Lube para a 

inclusão do Projeto de Lei 80/2023 na pauta do dia. / Dando prosseguimento aos trabalhos da 

Sessão, teve início a Ordem do Dia, quando o Presidente Brás Zagotto também acatou o pedido 

do Edil Alexandre Andreza Macedo para que o Requerimento Legislativo 11/2023 fosse votado 

em destaque. / Posteriormente, foi realizada a 1ª Discussão do Projeto de Resolução 12/2023 – 

Arildo Tomaz Bucker (Institui, no âmbito do Município de Cachoeiro de Itapemirim, a Comenda 

Professora Sônia Coelho, destinada a professoras aposentadas que atuaram no Município de 

Cachoeiro de Itapemirim). / Na sequência, o Presidente Brás Zagotto acatou o pedido do Vereador 

Ely Escarpini para que os votos de congratulação fossem apreciados em bloco. / Depois, foram 

aprovados, em bloco, por unanimidade dos presentes, os seguintes Requerimentos, enviando 

Votos de Congratulação: 990/2023 – Osmar Francisco; 991, 992, 993 e 994/2023 – Paulo Sérgio 

de Almeida. / Seguindo, foi colocado em discussão Requerimento Legislativo 11/2023 – 

Leonardo Cleiton Camargo (Requer a convocação do Ilmo. Sr. Vanderley Teodoro de Souza, 

Diretor-Presidente da AGERSA, para que compareça à Câmara Municipal, a fim de prestar 

esclarecimentos acerca da plotagem de identificação magnética nos veículos da AGERSA). / 

Leonardo Cleiton Camargo: — Registra que fez denúncia a respeito dos carros alugados pela 

AGERSA que estão plotados com adesivos de imãs, os quais podem ser retirados facilmente, 

permitindo que esses veículos sejam utilizados para outros fins, e não para o trabalho. Então, diz 

que fez requerimento, convocando o Sr. Vanderley Teodoro, Diretor-Presidente da AGERSA, para 

comparecer ao Poder Legislativo e prestar esclarecimentos sobre essa questão. Acredita que os 

dezenove vereadores da Câmara de Cachoeiro são favoráveis à transparência quanto esse fato e, 

por isso, pede aos colegas que aprovem o seu requerimento. / Brás Zagotto (Presidente): — 

Justifica a ausência do Vereador Marcelo Fávero de Oliveira, que foi ao Pronto-Atendimento 

Paulo Pereira Gomes. / Diogo Pereira Lube: — Considera legítima a solicitação do Vereador Léo 

Camargo, assim como também os pedidos de informação apresentados pelos colegas, os quais 

devem receber respostas por escrito e constarem do Portal da Transparência. Entende que a 

Câmara deve ser proativa com assuntos referentes à população e também buscar melhores salários 

para os servidores públicos municipais. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: — Fala sobre a 

importância de os legisladores fazerem o seu trabalho através dos trâmites legais. Comenta que 

não consta do Portal da Transparência explicações a respeito da utilização de adesivos de imãs 

nos carros da Prefeitura. Salienta que o papel inato dos vereadores é fiscalizar o Executivo, que 

não tem carta branca para fazer o que bem deseja. Analisa que a convocação do diretor da 

AGERSA não é uma “condenação à morte”, e sim uma visita à Câmara para explicar aos 

vereadores o motivo pelo qual um carro está plotado com adesivo de imã e se o mesmo é utilizado 

fora do expediente. Ressalta que alguns vereadores têm livre acesso ao Executivo; outros, não, o 

que impede que obtenham respostas aos seus questionamentos. Esclarece que a convocação do 

diretor da AGERSA busca apenas conhecer a verdade sobre a questão dos adesivos magnéticos. / 

Sebastião Ary Corrêa: — Diz que, se não há nada errado, o diretor da AGERSA pode vir à 

Câmara dar explicações sobre os adesivos de imãs. Deixa claro que os vereadores devem fiscalizar 

o Executivo e mostrar a verdade dos fatos. Conta que, desde 2021, vem solicitando ao diretor da 
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AGERSA que sejam levados benefícios para algumas comunidades, mas nada foi liberado ainda. 

/ Adriano Pereira Verediano: — Menciona que, por conta do seu posicionamento na Câmara, 

não tem conseguido levar nenhum benefício para as suas comunidades. Relata que é prerrogativa 

da Câmara convocar diretor, secretário e prefeito para prestarem esclarecimentos, proporcionando 

transparência sobre assuntos do Governo Municipal. Inclusive diz que não vê nenhuma 

dificuldade nisso. Afirma que sempre apoiará os pedidos de convocação feitos pelos vereadores 

para que os munícipes possam receber informações. Reflete que não é crime trazer alguém à 

Câmara para dar explicações sobre o que precisa ser revelado. / Posto em votação, o 

Requerimento Legislativo 11/2023, acima descrito, foi aprovado por oito votos contra sete do 

plenário, registradas as abstenções dos Vereadores Delandi Pereira Macedo e Diogo Pereira Lube. 

Votaram a favor: José Carlos Corrêa Cardoso Júnior, Leonardo Cleiton Camargo, Alexandre 

Valdo Maitan, Adriano Pereira Verediano, Osmar Francisco, Paulo Sérgio de Almeida, Paulo 

Grola e Sebastião Ary Corrêa; votaram contra: Alexandre Andreza Macedo, Arildo Tomaz 

Bucker, Ely Escarpini, Leonardo Pinheiro Dutra, Rodrigo Sandi, Sandro Dellabella Ferreira e 

Evandro Miranda. / Seguem justificativas de voto: / Leonardo Cleiton Camargo: — Agradece 

aos vereadores pela aprovação do requerimento. Registra que, na próxima terça-feira, o diretor da 

AGERSA estará na Câmara para esclarecer a questão dos adesivos de imãs e, se não há nada de 

errado, basta que ele responda as perguntas. / Sebastião Ary Corrêa: — Declara que 

transparência é tudo e, se não houver nenhum erro, não será necessário discutir nada. / Osmar 

Francisco: — Enfatiza que essa votação não foi contra o governo, e sim a favor dos munícipes, 

que precisam saber os motivos de os carros da Prefeitura utilizarem adesivos de imãs. Comenta 

que o povo iria ficar sem uma explicação, porque alguns vereadores não tiveram coragem de votar 

a favor do requerimento do colega Léo. Frisa que jamais seria contra esse pedido, porque os 

cidadãos cachoeirenses merecem uma resposta. / Diogo Pereira Lube: — Salienta que o trabalho 

do líder do governo é complexo. Assegura que os vereadores devem pleitear sim a convocação do 

diretor da AGERSA; entretanto, diz que os colegas Léo e Juninho fazem alarde, pois não 

conseguem mediar nada para a população. Analisa que, trazer um secretário ao Legislativo para 

fazer barulho, é querer transformar a Câmara em teatro. / José Carlos Corrêa Cardoso Júnior: 

— Justifica que votou a favor desse requerimento, sendo coerente com a sua posição de buscar 

benefícios para o povo, e não seguindo a cabeça de procurador. Ressalta que respeita a forma de 

atuar de todos os vereadores, mas, infelizmente, o líder do governo é bem mandado e acaba 

assumindo o papel de cão de guarda do Executivo latindo, ladrando contra os opositores, no 

sentido de denegrir a imagem dos colegas de Câmara. Frisa que o Vereador Diogo gosta de realizar 

audiências públicas para fazer circo e alarde a respeito de assuntos sobre os quais não tem 

conhecimento. Inclusive lembra que o citado colega teve a orelha puxada pelo Sr. Luizinho Tereré 

quanto ao papel do vereador em relação ao Procon. / Brás Zagotto (Presidente): — Informa que 

fará um documento convocando o diretor da AGERSA para vir à Câmara. Então, solicita aos 

vereadores que estudem para saber qual é a função do referido órgão, que não existe para 

disponibilizar rede de água para ninguém, já que é a BRK que presta esse tipo de serviço. Explica 

que a concessionária de água faz um projeto, encaminha para a AGERSA analisar e, depois, a 

proposta é enviada para a apreciação da Câmara. Recorda que os vereadores aprovaram um 

projeto no valor de 2 milhões e 700 mil reais para a BRK levar água até Alto Moledo, assim como 

também para as comunidades da Safra, de Retiro, de Timbó, do KM 09 e de Monte Líbano. 

Registra que há um projeto da BRK, cujo valor ficou muito alto, para levar água também para as 

localidades de Santos Dumont, Bonsucesso e Santa Fé de Baixo. / Continuando, foi colocado em 

discussão o Projeto de Lei 10/2023 – Adriano Pereira Verediano (Dispõe sobre o tempo 

máximo de espera nos atendimentos realizados nas lojas das operadoras de telefonia no âmbito 

do Município de Cachoeiro de Itapemirim/ES, e dá outras providências) com Emendas 1 e 2/2023, 
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apostas pelo Vereador Adriano Pereira Verediano. / Adriano Pereira Verediano: — Menciona 

que esse projeto é simples e favorece a população, uma vez que os atendimentos prestados pelas 

lojas de telefonia fixa e móvel são muito lentos. Conta que já existe projeto semelhante no Estado, 

que visa dar agilidade ao atendimento dos usuários da rede. Pede aos vereadores que aprovem 

essa matéria. / Posto em votação, o Projeto de Lei 10/2023, acima descrito, foi aprovado, por 

unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto: / Adriano Pereira Verediano: — 

Agradece aos colegas pela aprovação do projeto, que vai beneficiar os munícipes cachoeirenses. 

/ Prosseguindo, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 45/2023 – Arildo Tomaz Bucker 

(Dispõe sobre a denominação de via pública). / Arildo Tomaz Bucker: — Pede aos vereadores 

que aprovem esse projeto, que denomina uma rua no Bairro Marbrasa. / Posto em votação, o 

Projeto de Lei 45/2023, acima descrito, foi aprovado, por unanimidade dos presentes. / Segue 

justificativa de voto: / Arildo Tomaz Bucker: — Agradece aos colegas pela aprovação do 

projeto. / A seguir, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 54/2023 – Brás Zagotto (Cria no 

Município de Cachoeiro de Itapemirim/ES a “Rota Turística da Pedra do Itabira”, na forma que 

especifica). / Brás Zagotto (Presidente): — Solicita aos vereadores que votem a favor desse 

projeto, que vai desenvolver o turismo na região do Itabira. / Posto em votação, o Projeto de Lei 

54/2023, acima descrito, foi aprovado, por unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de 

voto: / Brás Zagotto (Presidente): — Em nome dos moradores da comunidade do Itabira, 

agradece aos vereadores pela aprovação da matéria. / Logo após, foi aprovado, por unanimidade 

dos presentes, o Projeto de Lei 55/2023 – Brás Zagotto (Cria no Município de Cachoeiro de 

Itapemirim/ES a “Rota Turística da Pedra da Penha”, na forma que especifica). / Segue 

justificativa de voto: / Brás Zagotto (Presidente): — Agradece aos colegas pela aprovação do 

projeto. Conta que o governo iniciou a pavimentação de cerca de 8 quilômetros da estrada que dá 

acesso à Pedra da Penha e que essa rota não vai perder em nada para a da Pedra Azul. / Na 

sequência, foi lido o Projeto de Lei 80/2023 – Poder Executivo (Institui o “REFIS Cachoeiro 

2023” – Programa de Regularização Fiscal do Município de Cachoeiro de Itapemirim-ES, e dá 

outras providências). / Paulo Sérgio de Almeida, levantando questão de ordem: — Comenta 

que a população está aguardando o projeto do REFIS, o qual vai possibilitar que os contribuintes 

municipais acertem seus débitos com descontos e ainda aumentará a receita da Prefeitura. Salienta 

que encontrou algumas discordâncias entre esse projeto e outros, no mesmo sentido, que já 

passaram pela Câmara. Ressalta que o artigo 5º desse projeto revoga o parágrafo 1º do artigo 32 

da Lei 7.756/2019, que versa sobre o plano de carreira dos servidores públicos municipais. Cita 

que o referido parágrafo diz o seguinte: “Para efeito da promoção vertical de que trata este artigo 

não será exigido dos atuais servidores e empregados públicos municipais o cumprimento dos 10 

anos no nível de subsídio em que se encontre.” Frisa que a revogação desse parágrafo vai atrasar 

a promoção dos servidores. Acredita que o governo não tenha feito uma “pegadinha” no projeto 

do REFIS para abordar o plano de carreira dos servidores públicos municipais. Então, pede vista 

ao Projeto de Lei 80/2023 para que o artigo 5º possa ser excluído. / Brás Zagotto (Presidente): 

— Acata o pedido do Vereador Paulo Sérgio de Almeida. / E nada mais a ser tratado, foi encerrada 

a presente Reunião, lavrada e assinada por Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora de 

Atas. ________________________________________________________________________ 
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